

Carnet de voyage sur la Suisse d'Alexandre Dumas (1832) comparé à aujourd'hui - analyse littéraire et création d'une carte web interactive de la Suisse



Quelles sont les différences et quelles sont les similitudes entre les descriptions de Dumas et la vérité?

Auteur: **Luana Läderach** Conseiller: **Dominique Kerhuel**

“On dit la vérité gratis, on ment pour de l'argent”

Le livre:

«Un Helvétien et un Romain, sculptés sur le mur d'enceinte, prouvent, en se donnant la main, qu'il a été bâti peu de temps après la pacification de l'Helvétie.» p.226

La vérité:

La sculpture d'un Helvète et d'un Romain n'existe plus à Avenches et il n'y a pas de preuve historique de son existence.

Le livre:

«À peine sorti de Saint-Maurice, j'aperçus, en jetant les yeux à ma droite, le petit ermitage de Notre-Dame de Bex, bâti ou plutôt cloué à la hauteur de huit cents pieds contre la paroi d'un rocher. On y monte par un petit sentier sans parapet, large en quelques endroits de moins de dix-huit pouces. Il est habité par un aveugle.» p.77



La vérité:

La petite chapelle Notre-Dame du Scex est bâtie à environ 90 mètres au-dessus de la ville. Pour monter il y a un petit chemin avec environ 490 marches qui est parfois vraiment très étroit. Le 25 octobre 1807 un Saviésan aveugle, Germain Varone, a reçu la permission de l'État de séjourner au Scex. Il a vécu jusqu'en 1846 au Scex.

Contenu du travail

Alexandre Dumas était connu pour avoir utilisé des histoires d'autres auteurs et d'inventer des choses pour enrichir ses propres histoires. Il était un homme plein d'imagination. Les descriptions de la nature dans son livre «Impressions de voyage en Suisse» sont très impressionnantes avec beaucoup de créativité, comme un peintre qui peint ses tableaux. C'est pour cette raison que j'ai suivi les traces de Dumas et que j'ai fait des recherches. Le but de mon travail était de comparer les expériences et les impressions de Dumas qu'il a décrites dans son livre avec la réalité d'aujourd'hui.



Le livre:

«J'arrivai à l'hôtel de la poste, à Martigny, vers les quatre heures du soir. [...] - Monsieur est bien tombé aujourd'hui, continua-t-il; nous avons encore de l'ours.» p.79ff



La vérité:

L'Hôtel de la Poste à Martigny est aujourd'hui un café-restaurant qui s'appelle «Taverne de la Tour». Il est impossible pour Dumas d'avoir mangé un ours. Le dernier ours qui a été tué dans cette région a été abattu trois ans avant la visite de Dumas.